



EL ORIOLANO

ORIUUELA

POLÍTICA, LITERATURA É INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Año I.

Sesenta céntimos de peseta al mes en toda España. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Se publica todos los sábados.

Oriuueia 28 Marzo 1885.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la direccion y administracion, Tintoreros, 3. principal. Toda la corre-pendencia al Director.

Núm. 2.

CRONICA

EL ORIOLANO ha tenido aceptación, una aceptación que nosotros no esperábamos. ¿Cómo no dar las gracias á todos por la acogida que han dispensado á este pobre semanario que ya empieza á recorrer el calvario de la vida?

No nos sorprende y bien lo dimos á entender en nuestro primer número: las autoridades, acostumbradas á hacer su soberana voluntad, no habian de mirarnos con buenos ojos, porque precisamente veníamos á combatir á censurar lo que ellos tienen más interés en que permanezca oculto.

«El Martes» principio de su publicación, en aquellos tiempos de lucha, quiso hablar (y dijo muy buenas cosas) y poco faltó para ser llevado á los tribunales por los feroces fusioistas que no toleraban; vaya que no!—que nadie se les subiese á las barbas; «El Noticiero», algun tiempo después, emprendió una enérgica campaña en contra de un proyecto antipatriótico, enarboló la bandera de la moralidad administrativa, tan desconocida en el país, y esa misma hermosa bandera convirtióse al poco tiempo en fúnebre sudario de sus mortales restos.

Ya nadie se acuerda de él, ni aún «El Martes» que se vistió de todas armas para aniquilarle cuando «El Noticiero» estaba agonizando, y que dejó el campo libre cuando le invitó á romper una lanza en beneficio del país...

Pasemos á otra cosa. El domingo por la mañana recorría la calle de S. Agustín una galera tirada por dos briosas caballerías. Reconocimos el carruaje y nos dispusimos á cumplir nuestra misión de periodistas.

La primera vez que cruzó la calle, en direccion á la estacion del ferro-carril, conducía á nuestro diputado á Cortes, señor Moreno Leante.

Después, si no nos engañó la vista, vimos á pié y en la misma direccion al señor Mesples, y, tras de él—en esto si

que estamos seguros—vimos dos guardias municipales; uno de ellos conducía al hombro una maleta, el otro una sombrera en la mano derecha. (¡Los municipales convertidos en mozos de cordel!)

¿A donde irán? nos preguntamos. Muy pronto lo supimos.

Los señores Moreno Leante, Mesples y Sarget, marchaban á la capital de nuestra provincia.

¿A qué? Esto ya era más difícil de averiguar, pero casi lo hemos averiguado. Nuestro celoso corresponsal de Alicante nos lo dice en carta que publicamos en otro lugar de EL ORIOLANO.

Hemos sido honrados con la visita de nuestro estimado compañero local «El Martes».

Y al primer tapon, zurrapas: nos desmiente una noticia que solo como rumor publicamos en nuestro periódico.

Dice «El Martes»: «No es cierto cuanto dice nuestro colega EL ORIOLANO respecto á las dimisiones de algunos de los señores que forman el comité del partido liberal conservador de esta ciudad.»

Mucho nos complace que nuestro compañero diga tan lisa, tan llana y tan categóricamente que no es cierto lo que como rumor digimos, porque eso quiere decir, en nuestro concepto, ó que al señor D. Vicente Moreno Tovillas se le han cumplido las solemnes promesas que no há mucho se le hicieran, ó que se somete gustoso á representar dentro del partido en que milita un papel inferior, bastante inferior en categoria al que desempeña el Sr. Mesples.

Después de todo, más sabe el loco en su casa, que el cuerdo en la agena. Por lo mismo «El Martes» debe saber lo que hay de una carta dirigida por un individuo de dicho comité al Sr. Moreno Leante; debe saber, puesto que le toca de cerca, que el Sr. Moreno Leante, tal vez á consecuencia de esa carta, hizo hace pocos dias una visita al que la suscribia, y no en-

contrándole en casa ó no pudiendo hablarle, por circunstancias especiales, volvióse como habia ido; debe saber que el referido miembro del comité liberal conservador estuvo por la tarde del mismo dia en casa del Sr. Moreno Leante á devolverle la visita y á tratar... de lo que no sabemos.

¿No pudieran, esta carta y estas visitas, tener relacion con la renuncia de alguno ó algunos individuos del comité liberal conservador?

¿Qué le parece á «El Martes»?

Algunas bellas paisanas nuestras se reunieron el miércoles en el establecimiento de nuestro amigo Larrosa. Los muchachos, claro es, acudieron al mismo sitio á presenciar las veleidades de la suerte: se rifaban unos preciosos objetos á beneficio de los pobres inundados, y, ellas, dispuestas siempre á enjugar una lágrima, habian hecho la venta de las papeletas con una rapidez asombrosa.

Se rifaron los objetos y después hubo dulces.

Nuestra enhorabuena á los agraciados y un millón de gracias á ellas, en nombre de los pobres, por el entusiasmo con que han realizado tan caritativa obra.

LOS GANSOS DEL CAPITOLIO.

Cuenta la historia, por boca de Plutarco y de Tito Livio, que allá por los años 390 antes de J. C., cuando los galos, acaudillados por Brenno, sitiaban el Capitolio en noche oscura y tenebrosa, siguiendo oculta y escabrosa senda, llegaron al pié de los fortísimos muros que cercaban el templo de Juno, los que escalaron en medio del más sepulcral silencio, mientras que sus confiados defensores descansaban de las fatigas de la lucha.

El momento era solemne; algunos soldados galos habian hollado con su intrépida planta el sagrado recinto, cuando los gansos del templo (aves que se sacrificaban á Juno) con sus estridentes graznidos despertaron á los sitiados, que, coman-

dados por Marco Manlio, corrieron á la pelea al grito de «á las puertas de Roma están los galos». Fueron estos rechazados y, como dice Tito Livio, los altos dioses se apiadaron de Roma.

Nos ha recordado este hecho histórico el efecto causado por la aparicion de EL ORIOLANO.

Cruzando la difícil y áspera senda de la imparcialidad, hemos escalado el fortísimo muro de la pública indiferencia que ha escudado y escuda siempre en nuestra indolente ciudad á todas las situaciones políticas, y cuando como buenos, hemos comenzado una lucha noble y desinteresada en favor de los sagrados intereses que venimos obligados á defender, una nube de parásitos, comparsa obligada en todas las situaciones políticas, asemejándose á los históricos gansos capitolinos, han interrumpido su trabajosa digestion y dado la voz de alerta desde el fondo de sus comederos, procurando al par, cual cumple á comensales agradecidos, el desvirtuar nuestras justas censuras, haciéndonos órgano de una determinada agrupacion política.

No son las columnas del periódico lugar el mas á propósito para hacerse eco de hablillas y comentarios; mas nosotros tenemos en este caso un sagrado deber que cumplir y es el de manifestar á nuestros favorecedores y á cuantos nos han alentado en esta noble empresa, lo que ocioso es repetir, por haberlo manifestado ya en el artículo introduccion de nuestro número anterior, y es, que venimos única y exclusivamente á la vida periodística á defender en franca y noble lid los olvidados intereses de Orihuela, víctimas siempre de la idiosincrasia de nuestros partidos políticos.

MISCELÁNEA

Se dice que los conservadores de esta localidad proyectan dar un banquete para celebrar la buena armonía existente hoy entre todos los individuos del partido, fielmente reflejada en la pasada eleccion de comité.

No creemos que llegue á realizarse esta idea que será acogida con entusiasmo.
¡Claro! Se trata de comer.

El dramaturgo, Sr. Echegaray, ha escusado su asistencia al estreno de su última producción efectuada hace poco en Alicante.

Aquí, con asistencia de su autor, se representó el día 19 una tragi-comedia que todavía está haciendo llorar á más de un incauto conservador.

- Hay aflicciones que no tienen más que un remedio: el presupuesto.

Que es el paño con que los políticos suelen enjugar sus lágrimas de... cocodrilo.

- Hay quien dice que algunos conservadores llevan parte en el arriendo de consumos.

Es falso, absolutamente falso.

Desde el presidente hasta el último concejal del ayuntamiento, gozan todos de una reputación inmaculada.

Y si no que lo diga el país.

El mismo día que se publicó por primera vez EL ORIOLANO, tuvimos el disgusto de ver al Sr. Mesples, trabajando con pies y manos en el arreglo de la calle de S. Agustín.

Nosotros aplaudimos y felicitamos al señor Mesples por las mejoras que está ejecutando.

Pero lo que no podemos aplaudir es que todo un señor alcalde de Orihuela haga ciertas pequeneces propias solo de peones camineros.

Y apropósito, Sr. Alcalde:

¿Por qué no publica su señoría una cuenta detallada de aquellos miles de pesetas que para saneamientos de acueductos y como sobrante de las destinadas á los carrizales de Elche, debió su señoría secibir?

Por qué no hace su señoría lo mismo con lo invertido de su bolsillo particular ó del municipio, en las reformas hechas en la carretera á la estacion?

¿Y por qué no hace lo propio con lo que se invierte, del municipio ó de los vecinos, en el arreglo de las calles?

¿Se fundarán en esto los amigos políticos de su señoría para llamar *funestísima* á su administracion?

¡Sus mismos amigos!
Es un buen elogio.

Confirmando lo dicho por EL ORIOLANO en su primer número, dice «El Mártes» que el domingo no pudo salir la procesion que estaba anunciada, por el mal estado de las calles que habia de recorrer.

¿Qué importa? Mientras tanto arreglaremos... perfectamente el barrio de S. Agustín donde vive un D. Ramon que un gatito tiene puesto en el balcon.

Con alguna frecuencia hemos visto (nos dice cierta persona curiosa y desocupada) hacer á conocidas personalidades visitas y no de médico, á la administracion de consumos, establecida en la Casa Contrasté.

Aparte de que el hecho nada encierra de particular, debemos nosotros advertir al curioso observador que

de tan oscuro rincon
do algunos sacan el pan,
ni son todos los que van
ni van todos los que son.

El borrico rifado por los vecinos de la calle de Muñoz, ha correspondido en suerte al número 1604.

Celebraría infinito que el agraciado fuera cierta persona que me callo, solo por ver si entonces... caía del burro.

Leemos en un periódico de la Corte.

«Dícese en Linares que la depositaria municipal es un misterio que revela hasta dónde alcanzan ciertas especulaciones.

El misterio es difícil. Trátase nada menos que de una beatífica Trinidad á la inversa, porque en vez de ser uno en esencia y trino en persona, resultan tres en cobranza y uno en nómina.»

El misterio á mi ver, tiene meollo y aplicacion probable en Orihuela.

¿Qué le parece á V., Sr. Rebollo?
¿Pertenece Linares á su escuela?

En la imprenta nacional de Washington se ha terminado la encuadernación de un libro que mide un metro y cuarenta centímetros de largo, contiene diez mil páginas y pesa ciento cuarenta libras.

Tenemos entendido que nuestra corporcion

municipal se propone comprar un... de iguales dimensiones para inscribir en sus páginas una breve reseña de los trabajos realizados por el cronista del ayuntamiento.

AYER Y HOY.

Ayer cuando á mi lado un mundo hallabas de amor y de ventura,

al cabo de seis horas exclamabas:

¡Cuán poco el tiempo dura!

Y al ver que de partir tenia prisa,

amante y lastimera,

decias con dulcísima sonrisa:

¡Aún es temprano! ¡Espera!

Hoy menos breve el tiempo te parece, más largas las sesiones, que es triste ver, cuando el amor derece cambiar las estaciones.

Las horas cuentas del reloj vecino;

dá seis y oyes tu siete,

y dices enseñándome el camino:

¡Es ya muy tarde, vete!

¡Oh corazón que aumentas y que cortas las horas ayer dulces, hoy amargas

¡Cuando el amor empieza, son muy cortas,

cuando el amor acaba, son muy largas!

¡TODO ES MENTRA!

Tras los placeres del meollo mundo la corrompida juventud lanza, y solo alcanza en su fata carrera tristes espina

Busca la dicha con empuño loco cual si la dicha realizale fuera, y en su carrera el corazón sencillo hace peazos.

A la pendiente de horroroso abismo ciega le arroja su amelada calma, y embriaga el alma on el aire impuro que la venena.

Y qué le importa que la tierna madre, nunca enjugando llanto de sus ojos, llena de abrojos de luto el alma rueg doliente?

¿Ni qué le imprta el lastimero acento, ni las caricias de la edad primera, si en su carrea hácia el fatal abismo no ha de escucharlas?

¿Ni qué le importa que con voz tremenda grite acusando su conciencia altiva, si le cautiva la ficcion del vicio con sus placeres?

Dejad que sácie su esperanza loca, dejad que sácie su sediento empuño, que si e beleño el corazón corrompe á él qué le importa?

Dejad que corra la espinosa senda tras los placeres de la vida bella; que así se estrella en su fatal pendiente á él qué le importa?

Dejad que el mundo en vaporoso ensueño aduerma el alma, aunque jamás despierte, que si la muerte le sorprende airada, nada le importa.

Goce el placer en la inmoral orgía,
 libe la copa del amor impuro,
 aunque perjuro entusiasmado esclame:
 todo es mentira!

SECCION LOCAL

Han llegado hasta nosotros rumores, que no quisiéramos, que no podemos creer.

Es el caso, que el Sr. Alcalde parece se halla dispuesto á no tolerar la publicacion de *EL ORIOLANO* sin antes haber leído detenidamente sus columnas, y al efecto se nos ha dicho— aunque no lo creemos— que quiere y exigirá de nosotros le presentemos los ejemplares firmados *dos ó tres horas* antes de empezar á repartirse á nuestros suscritores. La ley de política de imprenta no ordena tal cosa, y el señor Mesples, en la ilustracion que en él reconocemos, no ha de interpretar la ley en un sentido que indudablemente habia de desacreditarle ante la pública opinion, que veria en este asunto, no el cumplimiento de un precepto legal ilusorio, sino el odio hácia un periódico que apenas nace y ya empieza á ser perseguido y maltrato.

Para el caso de que se acentúen las disidencias del partido conservador de la localidad y se pongan frente á frente las fracciones en que necesariamente ha de dividirse, se habla de un candidato para secretario de Ayuntamiento, cuyo cargo hoy dignamente desempeña el señor D. Francisco Moreno.

Parece que la fraccion Mesples ha hecho algunos ofrecimientos en ese sentido al Sr. don Macario Trujillo, escribano del Juzgado, y uno de los Secretarios del comité del partido.

Así nos lo ha asegurado persona que nos merece entera confianza.

El viernes dió principio en la Caja de Ahorros y Socorros de esta ciudad á la venta en pública subasta de los objetos no renovados ni desempeñados oportunamente.

Terminado el examen y calificación de los ejercicios literarios del Concurso á Curatos vacantes en esta Diócesis, parece ser que muy en breve elevará el Ilmo. Sr. Obispo al Ministerio de Gracia y Justicia las ternas para la provision de dichos curatos.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Rafael Sala, alcalde constitucional que ha sido de la vecina villa de Torreveja y una de las personas más acomodadas de la misma.

Se ha publicado en la «Gaceta Oficial» el decreto anunciando la vacante del Juzgado de esta ciudad, por ascenso á Magistrado de la Audiencia de Murcia del Sr. D. Antonio García Galiana.

Los que aspiren á cubrir dicha plaza deben presentar sus solicitudes en el plazo de veinte dias. La vacante corresponde al tercer turno y deberá proveerse entre la primera mitad de la escala.

Acompañado de su señora marchó el jueves á Castellon, de cuya audiencia ha sido nombrado fiscal, nuestro querido amigo y paisano don Ernesto Gisbert, siendo cariñosamente despedido de numerosos amigos.

Ayer se celebró en la Sta. Iglesia Catedral el tercer aniversario de la preconizacion del

Excmo. Sr. Dr. D. Victoriano Guisasola y Rodríguez para este Obispado que con tanto celo y acierto desempeña.

Desearnos á S. E. largos años en su fecundo Pontificado para bien de toda la Diócesis confiada por la divina Providencia á su pastoral solicitud.

Las sociedades casino de Murcia y el de Orihuela han establecido la reciprocidad entre sus respectivos socios.

Los del casino de Murcia se consideran, pues, como socios del nuestro, y los de este como de dicha capital.

Este importante acto patentiza una vez más las cordialísimas relaciones que unen á ambas poblaciones, y por ello les damos nuestra más cumplida enhorabuena.

La Srta. D.^a Margarita Roman y Grech, abandonando el mundo, ha ingresado ayer en el Monasterio de las Salesas de esta ciudad con objeto de practicar la prueba para tomar el santo hábito de religiosa en aquella comunidad.

Mañana domingo se leerá en todas las parroquias un edicto del Excmo. Sr. Obispo denunciando, como incurso á las censuras y penas de la Iglesia católica, á D. José Perez Martinon, Presbítero apóstata, que procedente de ajena diócesis se ha establecido recientemente en la capital de esta provincia y ha comenzado á publicar, bajo su dirección, una revista intitulada *El Hijo de la viuda*, «periódico libre pensador, órgano de la masonería universal.»

El Prelado, como es natural, prohíbe la lectura de dicho periódico, así como su circulación, impresion, etc. fulminando también las penas canónicas correspondientes contra cualesquiera personas que de alguna manera sostengan o fomenten la citada publicacion.

Antes de dar este paso, S. E. Ilma. manifiesta haber empleado los medios que la caridad cristiana aconseja, para atraer al buen camino á dicho sacerdote, el cual, ya antes de ahora, se habia afiliado á una secta protestante, de la que abjuró más tarde, siendo por consiguiente, segunda vez apóstata.

Tal es en resumen el importante documento episcopal, á que nos referimos, y que por su extension no nos es permitido insertar íntegro. Por nuestra parte, comprendemos lo doloroso que debe ser para un Obispo verse en la necesidad de adoptar medidas tan graves, y nos felicitáramos de que el Sr. Perez Martinon proporcionase á la Iglesia un verdadero día de júbilo, volviendo de todas veras á su seno y al estado sacerdotal, cuyo sagrado carácter conservara indeleble apesar de su escandalosa apostasía.

Regalo para Pascuas.

Ayer llegaron á esta ciudad dos Inspectores de la contribucion industrial con el objeto de hacer una rectificacion en la matrícula.

El viernes por la noche le fueron administrados los últimos Sacramentos al Sr. D. José Maria Ibarra, por haberse agravado la penosa enfermedad que desde hace algunos dias viene padeciendo.

Mucho celebráramos el restablecimiento de dicho señor que tantas y merecidas simpatías goza entre nosotros.

Perfectamente informados podemos asegurar á nuestros suscritores que los oficios de semana santa se celebrarán este año en la Iglesia

Catedral en la misma forma que en años anteriores, esto es, con orquesta.

Hacemos esta aclaracion por haberse dicho que faltaria esta última parte que tanta solemnidad presta á la espresada funcion religiosa.

DE TODAS PARTES

Alicante 27 de Marzo de 1885.

Sr. Director de EL ORIOLANO,

Muy Sr. mio: Hoy deben llegar á esa ciudad dos inspectores que esta delegacion manda para inspeccionar la contribucion de subsidio industrial.

Ayer marcharon los Sres. Moreno Leante, Sarget y Mesples, que llegaron á Alicante en el tren de las dos y media de la tarde del día 25 del actual.

Segun las noticias que he podido adquirir, dichos Sres. han visitado al Sr. Gobernador civil de la provincia, conferenciando con él acerca de la constitucion definitiva del comité conservador de esa localidad, de las dificultades que han surgido entre sus individuos, á las que el señor Mesples no dió importancia, y del estado económico del municipio.

Se hizo la presentacion del candidato, Sr. Sarget, para diputado provincial por ese distrito en las próximas elecciones, ocupándose despues del pago á los maestros de Orihuela.

Parece que también conversaron extensamente acerca del expediente instruido por ese ayuntamiento para construir varias obras de importancia en la poblacion, á las que se destina si no estoy mal informado, el 80 por 100 de bienes de propios, cuyo expediente, segun supe despues, ha desestimado el Gobierno exigiendo al ayuntamiento de Orihuela que ingrese en el plazo de diez dias en la caja general de depositos el total importe del referido 80 por 100, con más el interés de 5 por 100 que ha debido producir ese dinero desde que anda entre esos municipios.

La compania dramática que dirige el Sr. Cachet se ha despedido de sus admiradores con la magnifica produccion del Sr. Echegaray, titulada: «Vida alegre y muerte triste». El ilustre poeta fué invitado telegráficamente á presenciar su obra maravillosa, contestando le era imposible por hallarse ligeramente enfermo.

Soy de V. atento S. S. Q. B. S. M.—*El Corresponsal.*

En Paterna (Valencia) se ha cometido un horrendo crimen.

Una pobre mujer ha sido bárbaramente asesinada por un individuo mendigo, quien al ser capturado por la guardia civil de Torrente, ha declarado que en la comision del crimen ha habido ensañamiento, robo y conatos de violacion.

El hecho inaudito tiene horrorizados á los vecinos de aquella poblacion.

Dentro de breves dias se inaugurará en Alicante un ateneo científico, literario y artístico.

Parece que se vá á establecer en Novelda un colegio de segunda enseñanza que correrá á cargo de los padres jesuitas.

La junta de peregrinacion general española á los Santos lugares, ha publicado una circular manifestando tiene ultimados los trabajos necesarios para efectuar la tercera peregrinacion á la Tierra Santa que saldrá de Barcelona el 15 de Mayo próximo.

Para conducir á los peregrinos se ha fletado

el magnífico vapor *Santiago*, cuyos pasajes se han fijado en 180 duros los de 1.ª y 130 los de 2.ª comprendiéndose en estos precios el viaje por mar, embarques, manutención, coches, guías, limosnas etc.

Los pedidos de pasaje y correspondencia deben dirigirse á la secretaria, plaza del Rey, 13, tienda, Barcelona.

Aunque sin darle importancia, los periódicos de Madrid dan la noticia de una crisis ministerial, en virtud de la que el gobierno quedará constituido en la siguiente forma:

- Presidencia: Cánovas.
- Estado: (sin titular.)
- Guerra: (id.)
- Gracia y Justicia: Silvela.
- Hacienda: Albacete.
- Fomento: Lasala.
- Marina: Molins.
- Gobernacion: Toreno.
- Ultramar: Villaverde.
- Presidencia del Congreso: Romero Robledo.
- Gobernador del Banco: Cos-Gayon.
- Embajador de España en Roma: Pidal.

La suscripción nacional para socorrer á las víctimas de los terremotos de Andalucía, ascendía ayer á cuatro millones y medio de pesetas próximamente.

Por haber circulado insistentes rumores de que en Játiva han ocurrido casos de enfermedad alarmante dispuso el gobernador de Valencia que saliese el martes para aquel punto el doctor Rica. Según «Las Provincias», el lunes de la

semana anterior se vió atacado de cólico, falleciendo poco despues, un alumno del colegio de Sto. Tomás. Un soldado y un paisano tuvieron tambien cólico. El domingo se notaron análogos casos, y hubo tres fallecimientos; el lunes de esta semana se repitieron los cólicos.

En Játiva se atribuian á las naranjas pasadas que se vendian á bajo precio, por lo cual la autoridad mandó recogerlas. Se habla tambien de atún averiado. El hecho es que llegó el delegado y que, reunida la junta de sanidad é inspeccionados por él los enfermos, telegrafió al gobernador que «no existe ninguno que pueda considerarse atacado de cólera morbo.

Hoy se abre al servicio público la línea férrea de Murcia á Lorca. El primer tren habrá salido de Lorca á las siete de la mañana, llegando á Murcia á las nueve y treinta de la misma. Puede hacerse el viaje en combinacion con nuestro ferro-carril.

Anoche, á altas horas de ella ha ocurrido una desgracia en esta ciudad de que se ha ocupado la opinion pública haciendo diversos comentarios. Hé aqui el hecho más verosímil.

Cecilia Cortés de 60 años de edad, habitante en la zapateria de la calle de Hostales, apareció ahogada está madrugada en la acequia de Almoradi y punto denominado de los Cabalgadores, presentando varias heridas en la cabeza, cuya procedencia ignoramos.

Parece que esta desgraciada mujer padecía accesos mentales y en uno de ellos esta mañana, de una á dos, levantóse de la cama y arrojóse por el pozo que comunica con la referida acequia.

El juzgado entiende en el asunto.

TEATRO.

Contratada ya la compañía que ha de actuar en nuestro teatro en las próximas Pascuas, damos á continuacion los nombres de los artistas que la componen y que tantos aplausos han merecido del público de Cartagena.

Maestros directores y concertadores, D. Ramon Estellés y D. Pablo Gorge; director de escena, D. Manuel Rojas; primera tiple, D.ª Matilde Williams; primera tiple genérica, D.ª Dolores Millanes; otra primera tiple, D.ª Cármen Ciudad; segunda tiple, D.ª Maria Gomez; característica, D.ª Manuela Cubas; partiquinas, D.ª Eduarda Guero, D.ª Adela Reparaz, D.ª Josefa Giner y D.ª Marina Arizmendi; primer tenor, D. Juan M. Delgado; primer baritono, don Salvador Grajales; primeros tenores cómicos, D. Manuel Rojas y D. Luis Chaves; primer bajo, D. José Navarrete; segundos baritones, don Arturo Beltran y D. Julio Nadal; partiquinos, D. José Prieto, D. José Moncayo y D. Vicente Gasco; primer apuntador, D. José Sanmartin; segundo apuntador, D. Antonio Beneito; sastre-ria, D. José Montero; Archivo, Olmos; y 24 coristas de ambos sexos.

La empresa ha abierto un abono por diez representaciones á los siguientes precios.

	Abono. Diario
Palcos y plateas.	260 rs. — 40.
Butacas.	50 rs. — 7.
Lunetas.	30 rs. — 5.
Idem de anfiteatro.	20 rs. — 3.
Entrada general.	3.
Idem de paraiso	2.

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor, 37.

SECCION DE ANUNCIOS

OJO CAZADORES

En el establecimiento de ABELARDO TERUEL acaba de recibirse una magnífica remesa de ESCOPETAS, PISTOLAS y REWOLVERS de los sistemas y fábricas más acreditados, como igualmente un variado surtido de morrales, cananas, cápsulas, etc. etc.

ABELARDO TERUEL,—MAYOR, 31.

TIENDA NUEVA DE ULTRAMARINOS

DE RAMON LOPEZ,—SANTA LUCIA, 11.

Este nuevo establecimiento, que se abrirá al público el lunes próximo, vende todos sus géneros de superior calidad, á precios sin competencia.

Su dueño se halla dispuesto á derrochar su capital con tal de satisfacer á sus consumidores.

JARABE MEDINA

de Quebracho inalterable, preparado en frio. Esta preparacion enteramente nueva en nuestra Materia Médica, es un remedio eficazísimo para modificar los movimientos respiratorios, disminuir y suspender la disnea en los padecimientos de los pulmones y del corazon, ejerciendo una accion favorable é inmediata en la curacion del catarro bronquial y del asma. Léase el prospecto que acompaña á cada frasco.

Depósito en Orihuela, farmacia de Sta. Justa del Licdo. Ferrer.

LA ESTACION

PERIÓDICO ILUSTRADO DE MODAS PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

Indispensable en toda casa de familia por ser sumamente práctico y económico, contiene los últimos figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una crónica de la moda.

Precio.—Edicion económica. 3'50 pesetas trimestre—Edicion 'de lujo 5'75 id. id.

Representante eu Orihuela: Angel Garcia Múnera, Vallet, 18.

JARABE	Debilidad, Enfermedades del pecho, Pobreza de sangre, Escrófulas, Raquitismo, facilita el desarrollo; es el mejor reconstituyente, etc. etc.	ALMERA
DEPÓSITO EN ORIHUELA FARMACIA DE BALLESTEROS Vallet, 18.	<p>JARABE ALMERA</p> <p>DE</p> <p>CLOROFOSFATO CÁLCICO GELATINOSO.</p> <p>Premiado con medalla de Progreso en la Exposicion de Villanueva y Geltrú.</p> <p>Segun opinion del distinguido quimico y sabio naturalista doctor Trémols, el <i>Clorofosfato cálcico</i> es la fórmula más racional y más apropiada bajo la cual se puede administrar el <i>Fosfato básico de cal</i> por tener la doble ventaja de ser bastante soluble y de no sufrir alteracion alguna, etc., etc.—(Véanse los folletos y dictámenes.)</p> <p>Los <i>Jarabes compuestos</i> son inalterables de la misma manera que lo es el de <i>Clorofosfato cálcico gelatinoso</i>.</p>	DEPÓSITO EN ORIHUELA FARMACIA DE BALLESTEROS Vallet, 18.

EMBARAZO

Sus vómitos incohercibles, náuseas, mareos, acedias, etc., etc. se curan con una sola cucharada del CITRATO EFERVESCENTE AL CERIO, de Millá, farmacéutico en Denia.

Depositarios. Orihuela, Ballesteros, Vallet, 18; Alicante, Benet, Mayor, 4.

FÁBRICA DE SELLOS DE CAOUTCHOUC

Y GRABADOS DE TODAS CLASES

J. FRAGUA

Premiado con medalla de plata en la Exposicion Farmacéutica Nacional de 1881, y de 2.ª clase en la Fabril y Manufacturera de 1884.

Calle de la Independencia, 3, Madrid.

Representante en Orihuela: Angel G. Múnera, Vallet, 18.